



Ratsprotokoll vom 27.01.20

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Semi 90 Raum 209, 52062 Aachen, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Joshua			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Alexander Kronig	A	Julius Willich	A
	Andreas Mimberg	A	Justus Schwarzott	A
	Ben Louis Koppetsch	$\frac{2}{3}$	Luan Shkurti	A
	Berk Gundoglu	A ab 19:50	Malte Kerstan	A
	Edgar Schüttpelz	A ab 19:49	Matthias Mimberg	$\frac{2}{3}$
	Erik Wichmann	A	Michael Gehring	E
	Irina Zettl	E	Paul Weiler	A ab 19:49
	Jan Lukas Schmitz	E	Sarah Simon	A
	Jana Berger	A	Sascha Neske	A
	Joshua Derbitz	A	Simon Prein	E
	Judith Ziob	A ab 19:49	Thorben Fetz	A
Gäste	Jonathan			

Protokoll	Thorben
Ausgeschiedene Ratsmitglieder	

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
 E : Entschuldigt
 X, (1/3), (2/3): unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller			
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
- TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls
- TOP2 - Termine

- TOP3 - Arbeitsgemeinschaften
 - TOP4 - Gremien
 - TOP5 - Arbeitsgruppen
 - TOP6 - FSK-Fach und KeXe
 - TOP7 - Pünktchen
-

TOP1 Beschluss des letzten Protokolls

Antragsbeschreibung	Das Protokoll der Sitzung (13.01.2020) wird zur Veröffentlichung genehmigt.		
Antragsteller	Joshua		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	3
Ergebnis	Damit angenommen		

TOP2 - Termine

Anstehende Events [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Kommentar
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	
Einzeltermine			
28.01.2020	15:30	Fakultätsrat	Sitzungszimmer Fakultät
31.01.2020	17:00	RWTH Transparent	
31.01.2020	13:30	Fakultäts-Tenure-Kommission	
14.02.2020		Jahresgespräch mit Krieg	
20.04.2020		EidS Präsentation vorbereiten	
24.04.2020		Campuslauf	
20.06.2020		Das Fest.	
27.06.2020		StudiFest	
01.07.2020		Lousberglauf	
09.07.2020		Automotive Day	
10.07.2020		CampusFest	
05.10.2020		BauStrom	
10.10.2020		Die Show.	
13.11.2020		Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik	Informatikzentrum und Mensa Vita

Sprechstunde Mittwoch [Simon]

Da ich aus persönlichen Gründen heute noch in die Heimat fahre, weiß ich nicht, ob ich bis Mittwoch wieder in Aachen bin und bräuchte eine Vertretung für die Sprechstunde.

→ Joshua vertritt Simon am Mittwoch.

Am Donnerstagabend von 19:00 bis 21:00 Uhr übernehmen Sarah und Oli.

Für Freitag wird noch jemand gesucht, der Berk unterstützt.

TOP3 - Arbeitsgemeinschaften

ELAB

Alle Schlüssel müssen erneuert werden. Wir werden uns nach der Sitzung darum kümmern.

Unicup

Da liegt ein großer Bär im Büro, kümmert sich jemand um den?
Der Bär wurde bisher privat gelagert. Jonathan wird den Bären mitnehmen

Phoenixcontact weiß anscheinend nichts mit unserer Sponsorenrechnung anzufangen, hat da jemand der Unicupmenschen mehr Plan? Email liegt vorerst weiterhin im Postfach.
Es wurde sich darum gekümmert.

Admin-Ag

Sucht neue Mitglieder!

Anstehende Projekte in die sich bei Interesse eingearbeitet werden darf:

- Neuer Webserver
Veraltet und vermüllt, sollte mit der neuen Website einhergehen.
- Emails und Accounts warten
- SQL warten
Vermüllt
- Hardware warten
SSDs, Festplatten und Raid überprüfen und gegebenenfalls Neue anschaffen
Neues Patchkabel zum Drucker legen.
- Wartung Liveworkstation
Irgendwas ist immer. Sollte man sich irgendwann für Windows entscheiden, muss das trotzdem wer machen.
- Zukunftsmusik
Server wird RWTH intern per Cloud offengelegt.
WLAN erweitern um bedenkenlos allen Ratsmitglieder Zugang zum FSET-WLAN zu erlauben.

Bei Interesse bei Andreas oder Oli melden.

TOP4 - Gremien

Strukturkommission

Es wurde vor allem über den Kurz STEP (STruktur EntwicklungsPlan) gesprochen, da dieser bis Ende Januar fertig sein soll, damit er vorgestellt werden kann.

Fakultätsrat

Jonathan, Joshua und Jana gehen morgen hin und werden dann nächste Woche berichten.

Tenure Komission

Tagt am Freitag. Karl und Luan gehen hin.

TOP5 - Arbeitsgruppen

Résumé aus letzter Woche (da nach der Sitzung stattgefunden)

- alle beschlossenen Protokolle bis Ende Dezember wurden veröffentlicht

Diese Woche:

es haben keine Arbeitsgruppen stattgefunden

TOP6 - FSK-Fach und KeXe

FSK-Fach

- Plan fürs Fachschaftenhaus

KeXe

War am Mittwoch (22.01.). Dominik, Thorben, Edgar und Sarah waren für uns da. Erster Programmpunkt war "Das Fest.", es wird ein Filmprojekt zum Thema Lehre geben, wofür noch dringend Statisten gesucht werden. Gefilmt werden soll an einem noch nicht näher definierten Wochenende im März stattfinden. Wer kennt Interessierte/interessiert sich selbst dafür? Dieses Filmprojekt wird im Mai für ca 2 Monate auf einer Ausstellung zu sehen sein und landet eventuell danach auf der RWTH Website.

Anschließend hat sich VORSCHUB vorgestellt; sie leiten/organisieren Selbsthilfegruppen, machen Beratung, helfen beim Beantragen von Nachteilsausgleichen etc.

Zum Rundlauf:

- 1er: nix
- 2: Überarbeitung des neuen Masters, haben im Februar eine neue Tenure-Kommission
- 3: hatten FSWE, sie bekommen endlich wieder Toiletten eingebaut, der PA zum neuen Studiengang mit der FH ist unterbesetzt da sie keine Freiwilligen finden
- 4: Werbung für Overalls (ca 16 Euro pro Stück) und für ein Drachenbootrennen (Anmeldung noch bis 10.4.)
- 5er: Jahresgespräche stehen an und sie bereiten ihre BuFaTa vor (5/4er wollten von allen anderen wissen, wie die anderen FSen das mit Mentoring machen, weil bei denen das keiner machen will)
- 7er: Fakultätstreffen
- 8: planen ihren Umbau, gibt Probleme mit Asbest, wollen ein Sommerfest ausrichten und haben keine Ahnung, wie das geplant/veranstaltet wird
- 10/3: haben endlich eigene Räume (yay!), aber am Ende der Heide in der Eupener Straße
- AStA: - wollen eigenen Termin für Aachener Frühjahrsputz unabhängig von der Stadt
 - Bewerbungsphase für die neue Unibib-Leitung ist vorbei (Gespräche folgen in 1-2 Monaten)
 - Hochschulgesetz wird zum Sommersemester eingeführt (gilt diese Klausurenphase also noch nicht)
 - das docx für Das Fest soll doch bitte ernsthaft ausgefüllt werden
 - Die Show findet am 10.10. statt, wer helfen will, kann das tun
 - Bargeldloses Bezahlen soll eingeführt werden (evtl. für alle per Verleih)
 - 6.2. 18:30: Vortrag Arbeit 4.0, wird in einem kleinen Hörsaal im CARL stattfinden
 - es wird versucht, die Anzahl der Fehlversuche den einzelnen Fakultäten zu überlassen und so das ganze zu lockern
 - ESA Team trifft sich nächsten Dienstag (28.01.) um 18:15 im S03, es werden noch dringend Helfer gesucht

TOP7 - Pünktchen

“Neues” ESAG Spiel [Malte & Simon]

Die Minischollenspielplatte ist konzipiert. Fünf fertig assemblete Exemplare sollten ohne Zoll ungefähr 160 € kosten.. Es wird ca DIN A4 groß sein, mit den Fingern bedienbar sein und in bunten Farben leuchten können (evtl. auch Geräusche machen)

Getränkekastenhalter[Oli]

Der Getränkehalter ist halb schief und im unteren Fach schon fast gebrochen. Wollen wir einmal einen neuen Vernünftigen anschaffen?

Vorschlag Bauhaus; <https://www.bauhaus.info/steckregale/simorack-metall-getraenkekistenregal-bottleclick/p/26772952>

Antragsbeschreibung	Wollen wir einen neuen Getränkehalter für bis zu 80,00€ anschaffen?		
Antragsteller	Malte		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	13	1	1
Ergebnis	Ja, wollen wir.		

Umbaumaßnahmen [DominikK]

Wir sollten nächste Woche Gelder für den Umbau der Küche beschließen. Da müssen wir aber nochmal schauen, wie genau die Räume verändert werden müssen. Es werden Schränke wegfallen und es könnte ein zusätzlicher Unterschrank hinzugefügt werden. Daher wäre es ganz gut nachzuschauen wie der Haushalt aktuell aussieht und sich aktiv am Gestaltungsprozess zu beteiligen, sodass nicht im Rat diskutiert werden muss, wo welcher Schrank hinkommen soll. Aktuell gehe ich von einer Summe von ~<500€ aus.

Heute habe ich mit der ZHV und dem BLB telefoniert, um den weiteren Zeitplan abzustecken. Heute gab es eine Begehung, bei der festgestellt wurde, dass noch Malerarbeiten durchgeführt werden sollten Diese werden jetzt durch den BLB veranlasst (nicht durch die ZHV). Am Telefon wurde mir gesagt, dass das eigentlich zügig von Statten gehen sollte, je nach Auftragsbuch der Rahmenvertragsfirma. Verbindliche Infos konnte man mir nicht geben.

Overalls[Sascha]

Die Maschis sammeln Aufnähpaches, indem sie diese an Overalls anbringen. Den Fachschaften wurde angeboten, dieses Konzept mitzumachen, indem man an einer Sammelbestellung für Overalls teilnimmt.

Fragen zur Diskussion und zum Meinungsbild:

- Wollen wir Patches sammeln/herstellen lassen für unsere Veranstaltungen?
- Wollen wir diese Patches an ein Kleidungsstück anbringen, welches die Fachschaft repräsentiert?
- Wollen wir Overalls?

Die PR-AG findet das Konzept grundsätzlich interessant, wird sich aber aus zeitlichen Gründen nicht alleine darum kümmern können. Die Organisatoren der jeweiligen Events oder auch einzelne Personen, die sich dazu berufen fühlen, könnten sich um das Design kümmern und eventuell jährlich wiederverwenden. Die Erstwoche wäre eine gute Möglichkeit, um diese Praxis einzuführen. Um dieses Thema näher kennenzulernen, könnte man sich das Konzept der Maschis anschauen. Dann könnten die Patches auch zusammen designt werden.

Meinungsbild	Wollen wir Patches einführen?		
Meinungsbildsteller	Sascha		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	6
Ergebnis	Ja, wollen wir.		

Sprechstunde in der vorlesungsfreien Zeit [Joshua]

Mittwoch, 12:00 -14:00 Uhr

05.02.2020: Judith, Thorben, Luan

12.02.2020: Erik, Sascha

Postdienst:

Von 9:00 bis 11:00 hat die Paketpost geöffnet. Die in der Fachschaft Lernenden sollen die Pakete einmal die Woche abholen.

Ratssitzung in der vorlesungsfreien Zeit

Alle 14 Tage Montags 19:00 Uhr

Daten:

3.2.

Antragstext	Wollen wir beginnend mit dem 3.2.2020 für den Zeitraum der Vorlesungsfreien Zeit 14-tägig tagen?		
Antragsteller	Joshua		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung

	13	1	1
Ergebnis	Wird gemacht.		

Ende der Sitzung um 20:22 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

4SAG

Viertsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CD-Logo

Corporate Design Logo (Ein genormtes Logo nach CD-Richtlinien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu besprechen.

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

Tadel / TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse und anschließender After-Party)

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung